

■ MIGUEL ÁNGEL GARCÍA

■ El municipio podría estabilizarse y mejorar paulatinamente su desempeño presupuestal

# Cuernavaca sube de calificación al concluir reestructura de deuda

■ A la fecha reporta solamente tres créditos bancarios de largo plazo con la banca comercial

**CUERNAVACA.** La Calificadora Standard & Poors y el reporte de la Bolsa Mexicana de Valores, informan que sube calificación del municipio de Cuernavaca a 'mxBB' de Incumplimiento Selectivo (SD) tras completar reestructura de su deuda. Cuernavaca finalizó la reestructuración del último crédito bancario que estaba vencido y, actualmente, ya cumple en tiempo y forma con su servicio de deuda, informó el alcalde Jorge Morales Barud en rueda de prensa.

En compañía del Tesorero municipal, Rafael Rivera, Jorge Morales, detalló que el gobierno ha realizado un gran esfuerzo para lograr avanzar en el fortalecimiento de las finanzas, pese a que recibieron un ayuntamiento endeudado. Hoy tenemos esta información que esperamos sea tomada en cuenta por los diputados locales para que nuestra solicitud sea tomada en

cuenta positivamente.

El informe de Standard & Poors redacta: Esperamos un desempeño presupuestal del Municipio relativamente más estable en los próximos años; subimos la calificación en escala nacional a 'mxBB', desde Incumplimiento Selectivo (SD) de Cuernavaca; la perspectiva estable refleja nuestra expectativa de que Cuernavaca podría estabilizar y mejorar paulatinamente su desempeño presu-

puéstal y mantener una política de endeudamiento conservadora en los próximos dos años.

El alza de la calificación del municipio de Cuernavaca considera la reestructuración de su último crédito bancario que se encontraba en incumplimiento. De esta manera, a la fecha, Cuernavaca reporta solamente tres créditos bancarios de largo plazo con la banca comercial, los cuales se pagan en tiempo y forma.

El alza en la calificación también refleja nuestra expectativa de que en los próximos años el municipio podría estabilizar y mejorar gradualmente su desempeño presupuestal en los próximos años, así como mantener una política de endeudamiento orientada al largo plazo y sin incrementos significativos

Jorge Morales dijo que el mismo reporte indica: Por otra parte, una posición de liquidez que se mantiene 'muy negativa' con respecto a sus obligaciones financieras bancarias y no bancarias de corto plazo continúa limitando su calificación.

La debilidad de su posición de liquidez explica también el prolongado periodo que Cuernavaca permaneció en incumpliendo de

pagos; de igual manera, otro factor que afecta su calificación es una administración financiera con bajo nivel de institucionalización y con débiles controles internos, que mostró ser vulnerable a los ciclos políticos y a manejos inadecuados en su política de endeudamiento.

Morales Barud detalló que la deuda total con la que se tomó el ayuntamiento era de dos mil 300 millones de pesos y actualmente es de alrededor de mil 300, y enfatizó que en 18 meses el ayuntamiento redujo la deuda en cerca de mil millones de pesos, sin embargo, resaltó que el 78 por ciento de las participaciones están comprometidas para atender las obligaciones con tres instituciones financieras, Banco del Bajío, Banorte y con Banca Miffel.

Dijo que actualmente ni HSBC ni Bancomer se encuentran entre los acreedores, pero tenemos déficit que enfrentamos a partir de la enorme deuda heredada" aseveró Morales Barud.

Morales Barud subrayó que con estos avances, confía en que los legisladores de Morelos estarán en posición de reconocer por un lado el esfuerzo

realizado por el ayuntamiento y por el otro, autorizar el refinanciamiento solicitado a fin de reducir los intereses que actualmente paga el gobierno municipal por la deuda heredada y elevar la liquidez del municipio de acuerdo con las recomendaciones de Standard & Poor's.

En ese contexto manifestó que de obtenerse dicho refinanciamiento, el ayuntamiento podría reducir hasta 30 puntos porcentuales de las participaciones comprometidas, es decir de 78 a 48 por ciento de los recursos, lo que permitiría mejorar la prestación de servicios y aumentar la obra pública.

Reflexionó: Los resultados que hoy estamos presentando por esta calificadora reconocida internacionalmente, sugieren que vamos en la dirección correcta, y en esa dirección nos vamos a mantener para que esta, y las siguientes administraciones tengan mejores condiciones; lo peor que puede hacer un gobierno es quedarse en el corto plazo, una actitud responsable es pensar en el largo plazo y no solo en esta generación sino en las siguientes, poniendo por delante el interés ciudadano.